



Bericht von der Veranstaltung

20 Jahre Forum Leitende Notärzte Schleswig-Holstein e. V.

12. – 13. Februar 2011

Am vergangenen Wochenende hat das Forum Leitende Notärzte Schleswig-Holstein e. V. (FLN-SH) im Rahmen seiner alljährlichen Fortbildungsveranstaltung „Einsatztraining Großunfall“ sein 20-jähriges Jubiläum begangen.

Hierzu kamen 40 Leitende Notärztinnen und Leitende Notärzte nach St. Peter-Ording, um sich mit aktuellen Fragen rund um das medizinisch-organisatorische Management von Größeren Schadensereignissen zu beschäftigen.

Zu Beginn der Veranstaltung richtete die Staatssekretärin des Ministeriums für Arbeit, Soziales und Gesundheit, Frau Dr. Bonde, ein Grußwort an die Teilnehmerinnen und Teilnehmer und überbrachte die Grüße von Minister Dr. Heiner Garg. Frau Dr. Bonde betonte die große Bedeutung, die die Arbeit des FLN-SH für den Aufbau fachgerechter Strukturen in diesem Bereich hatte und hat. Das Sozialministerium ist auch Vertragspartner des FLN-SH, das die Beratung im Bereich Verletztenversorgung bei komplexen Schadenslagen auf See für das Ministerium übernommen hat.

Um die Arbeitsweise eines Verletztenversorgungsteams (VVT), das im Notfall - wie etwa im Oktober beim Brand der Fähre Lisco Gloria – auf einen Havaristen gebracht wird, zu demonstrieren, wurde über dem Flugplatz von St. Peter-Ording das Kieler VVT aus einem Hubschrauber der Bundespolizei abgewünscht. Anschließend erhielten die Zuschauer Einblicke in die umfangreiche medizinische und rettungsdienstliche Ausrüstung dieser Spezialisten (4 Rettungsassistenten, 1 Notarzt, 1 Leitender Notarzt).

Im Rahmen der Fortbildungsveranstaltung wurden dann noch weitere wichtige Themen besprochen. Aktuell veränderte Bedrohungslagen für den Leitenden Notarzt wie Amokläufe oder die Gefahren des Terrorismus wurden von Dr. Michael Burgkhardt aus Leipzig Vorstand der Bundesarbeitsgemeinschaft (BAND) vorgetragen. Eine dramatische Situation in einem fiktiven Kindergarten wurde als Planspiel geübt.

Am Sonntag diskutierten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer nach dem weiteren Schwerpunktthema Zusammenarbeit zwischen Notarzt und Leitendem Notarzt Realeinsätze aus dem Jahr 2010. Dabei standen der schwere Verkehrsunfall nahe Glücksburg, bei dem ein Mann seinen Van mitsamt seinem Sohn gegen einen Linienbus lenkte, und der Einsatz beim spektakulären Brand der Fähre Lisco Gloria im Fokus.

Kiel , 14. Februar 2011